

Gemeinsam in der Region Heinsberg

Caritasverband Heinsberg e.V., Gangolfusstr. 32, 52525 Heinsberg

An alle
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des
Caritasverbandes für die
Region Heinsberg e.V.



**Caritasverband
für die Region
Heinsberg e.V.**

Haus der Caritas
Gangolfusstr. 32
52525 Heinsberg

Tel.: 0 24 52 / 91 92 0
Fax: 0 24 52 / 91 92 24
info@caritas-hs.de
www.caritas-heinsberg.de

Unser Zeichen
Kue/le

Durchwahl
9192-17

Datum
24. Februar 2025

Wichtige Mitteilung zum Brauchtumstag Rosenmontag

Sehr geehrte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter!

Vor dem Hintergrund der anstehenden Karnevalstage und der damit verbundenen bereits im Dezember 2023 mitgeteilten Entscheidung zur Abschaffung des Brauchtumstages `Rosenmontag` als freien Tag, möchten wir zu diesem wichtigen uns alle betreffenden Thema abschließend Stellung nehmen.

Uns liegt es am Herzen, noch einmal die Beweggründe für unsere Entscheidung auszuführen. Wir wissen, dass diese Entscheidung für viele von Ihnen eine Enttäuschung sein mag. Der Rosenmontag hat eine lange Tradition und ist ein Tag, der mit Freude und Gemeinschaft verbunden ist. Dennoch müssen wir verantwortungsbewusst handeln und die wirtschaftlichen Gegebenheiten unseres Verbandes im Blick behalten. Die aktuelle schwierige gesamtverbandliche wirtschaftliche Situation, die Sie sicher auch selber in Ihrer Einrichtung wahrnehmen, ist der zentrale Grund für unsere Entscheidung. Dieser Umstand trifft im gleichen Maße nahezu alle unsere Dienste und Einrichtungen. Wir müssen von zunehmend noch schwierigeren wirtschaftlichen Prognosen von Seiten unserer Kostenträger und in Zukunft von (kurzfristigen) Sparmaßnahmen, die nicht vor dem sozialen Bereich haltmachen werden, ausgehen. Die angekündigten Sparmaßnahmen auf Landes- und Kommunalebene sind hier deutliche und mehr als ernstzunehmende Fakten.

Diese Herausforderungen verlangen es, dass wir uns adäquat vorbereiten, Prioritäten setzen und Ressourcen effizient nutzen. Dafür stehen wir qua Amt in Verantwortung. Neben vielen notwendigen Maßnahmen gehört es auch dazu, die Leistungen, die der Dienstgeber freiwillig und ohne Verpflichtung seinen Mitarbeiter*innen seit vielen Jahren zukommen lässt, ebenfalls in den Blick zu nehmen.



Wir möchten als Arbeitgeber auch weiterhin gute Rahmenbedingungen für alle unsere Mitarbeiter*innen vorhalten. Hierzu gehören z.B. die Förderung der Dienstgemeinschaft, gemeinsame Mitarbeiterfeste, zusätzliche Fahrtkostenerstattung, Angebote der Mitarbeiterseelsorge und ähnliche Angebote oder Maßnahmen.

Nach langen internen Beratungen und einer gründlichen Abwägung der derzeitigen und künftigen wirtschaftlichen Situation sehen wir uns gezwungen, den Brauchtumstag Rosenmontag als freien Tag abzuschaffen. Eine Beibehaltung des Brauchtumstages als freiwillige Leistung des Dienstgebers ist für uns nicht mehr finanzierbar.

Diese Maßnahme ist nicht gegen Sie gerichtet, sondern dient der Stabilität unserer Dienstgemeinschaft.

In schwierigen Zeiten zeigt sich, wie stark unsere Dienstgemeinschaft ist. Wir bedanken uns bei allen Mitarbeiter*innen die diese Entscheidung mittragen und damit deutlich ihre Solidarität und ihr Verständnis zu ihrem Dienst, ihrer Einrichtung und auch zum Caritasverband zeigen.

Wir sind uns sehr bewusst, dass Veränderungen nicht immer einfach sind. Wir schätzen Ihre Offenheit und Ihr Feedback in dieser herausfordernden Zeit.

Lassen Sie uns alle weiterhin im Dialog bleiben, zusammenhalten und gemeinsam an einer positiven Zukunft unseres gesamten Verbandes arbeiten!

Vielen Dank für Ihr Verständnis und Ihre Unterstützung.

Mit freundlichen Grüßen



G. Küppers
Vorstand



M. Peters
Vorstand